



Núm. 92 - Año VIII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Octubre 1960



Buenos Aires, en Misión

Primeras impresiones de nuestro Sr. Ecónomo

BUENOS AIRES. (Crónica para BONA PAU del Ecónomo de Montuiri).

Muy difícil es en el corto espacio de unas líneas decir algo de lo mucho que hemos visto en el largo viaje desde España a Argentina. Van aquí unas pocas impresiones para nuestra querida BONA PAU.

Nuestra querida roqueta de Mallorca, tan bella es muy pequeña. Cuando el buque pasa días y noches enteras surcando a gran velocidad los mares sin ver ni señal alguna de tierra, cuando se ven las distancias enormes de un extremo a otro del mismo país, p. ej. Brasil, en que viajamos cuatro días con sus noches junto a su costa y nos quedaba otro tanto por recorrer, teniendo en cuenta que de Barcelona al Estrecho de Gibraltar se tarda sólo 26 horas, se siente la inmensidad del mar y la inmensidad también del territorio americano ¡Que valiente fue Colón al echarse mar adentro en ese inmenso Océano tenebroso en busca de

unas tierras cuya grandiosidad ni habíamos soñado.

En esas tierras se palpa la labor de España. Buenos Aires es la mayor ciudad del mundo de habla española. Mayor que Madrid y Barcelona. Aquí España dejó su lengua, su sangre, sus costumbres y su religión.

Al visitar, de paso, el puerto de Montevideo entramos en la Parroquia de S. Francisco cuyo Párroco, don Pedro Mestre, es hijo de mallorquines y ha vivido 14 años en Mallorca. El nos dió la siguiente información de interés para Montuiri. Su Parroquia actual ocupa el solar de la primera Iglesia que se edificó en Uruguay. Los primeros en llegar fueron los P. Jesuitas en 1725 para cristianizar aquellas tierras y en 1728, tres años después, llegaba el primer maestro de letras, un Jesuita lego mallorquín, natural de Montuiri, quien abrió la primera escuela. La cultura y cristianismo de Montevideo es deudora, nos decía el Sr. Párroco, con

Continúa en la segunda página

La propagación de la fé es un signo viviente de la catolicidad

La pobreza juzgará al mundo de la IGLESIA Cada católico dió, en 1959, 2 ptas. para la propagación de la fé

1960 - Domund de la caridad

«Entonces dirá el Rey a los que están a su derecha: «Venid benditos de mi Padre, tomad posesión del reino preparado para vosotros desde la creación del mundo. Porque tuve hambre y me disteis de comer; tuve sed y me disteis de beber; peregriné y me acogisteis; estaba desnudo y me vestisteis; enfermo y me visitasteis; preso y vinisteis a verme. Y le responderán los justos: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te alimentamos, sediento y te dimos de beber? ¿Cuándo te vimos peregrino y te acogimos, desnudo y te vestimos? ¿Cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y fuimos a verte? Y el Rey les dirá: En verdad os digo que cuantas veces hicisteis eso a uno de estos mis hermanos menores, a Mí me lo hicisteis. Y dirá a los de la izquierda:

Apartaos de Mí, malditos al fuego eterno, preparado para el diablo y sus ángeles. Porque tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber, fui peregrino y no me alojasteis, estuve desnudo y no me vestisteis; enfermo y en la cárcel y no me visitasteis. Entonces ellos responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento o sediento o peregrino o enfermo o en prisión y no te socorrimos? El les contestará diciendo: En verdad os digo que cuando dejasteis de hacer eso con uno de estos pequeñuelos, conmigo dejasteis de hacerlo. E irán al suplicio eterno y los justos a la vida eterna». (Mt. XXV, 31.46)

Buenos Aires . . . , viene de la 1.ª página

Mallorca y con Montuiri. No recuerda el nombre del lego Jesuíta, cree que el apellido era Martorell.

Cuan necesitados andan estos países ahora de sacerdotes. En el mismo Buenos Aires donde cada una de las Parroquias tiene una población de 50.000 almas para arriba, un tercio de Palma, la que tiene más sacerdotes a su servicio tiene tres. Faltan vocaciones. Es preciso rogar mucho al Señor de la mies que suscite almas que se den al trabajo tan necesario en estos campos.

La gran Misión promete rendir mucho fruto. Dentro sus posibilidades se ha organizado todo. El alma de la Misión, el Excmo. Prelado Sr. Obispo Auxiliar de Buenos Aires, Dr. Menéndez, con un grupo reducido de sacerdotes y con un trabajo agobiante. Todas las parroquias han confeccionado un censo completísimo, como base del trabajo misional. Los seglares colaboran en las comisiones de propaganda, hacienda

recepción y hospedaje. El pueblo sencillito sabe que han llegado muchos misioneros y esta mirando como para ausbar su presencia. Van llegando misioneros del interior de Argentina y de los países hermanos de América. Hay misioneros que dejarán sus feligreses dos domingos sin misa ninguna para predicar en la Misión. Están aquí dos sacerdotes de una Diócesis en que del clero Diocesano solamente se cuentan el Sr. Obispo y ellos dos. Piensa bajarse a Buenos Aires la imagen de la Sma. Virgen de Luján, Patrona de Argentina para presidir la Misión. A mí me ha correspondido predicar en la Parroquia de Santiago que está junto al río de La Plata muy cerca del Puerto con otro sacerdote mallorquín y dos valencianos. Estamos esperando las oraciones de todos para la empresa que domenzamos. En este mes del Santo Rosario que no falten oraciones a la Virgen Madre para que su gracia caiga abundante en las almas de estos cristianos de América.

JAIME CABRER, Pbro.

Norteamérica a la cabeza con cerca de once millones de dólares

España rebasó los cuarenta y siete millones de pesetas

1.100 millones de pesetas son pocas pesetas

La contribución de los católicos del mundo entero a la Obra Misional del Papa es todavía muy pequeña. La recaudación total obtenida por la Obra de la Propagación de la Fe el año 1959 fue de 18 millones y medio de dólares, o sea, 1.100 millones de pesetas. Ahora bien; la cifra de católicos en el mundo es actualmente de unos 500 millones. La consecuencia es clara: cada fiel católico ha dado para la Propagación de la Fe un promedio de poco más de dos pesetas al año. ¿Dos pesetas anuales para la obra misional del Papa!

Si examinamos separadamente la contribución de los católicos de algunos países para acercarnos más a la realidad de la cooperación misional, las cifras tampoco son optimistas. Los católicos que más

dieron para la Propagación de la Fe fueron los Estados Unidos, con una cifra de 10.960.703 dólares, lo que equivale a más de 650 millones de pesetas. A primera vista estas cifras nos sorprenden gratamente. Pero hagamos la siguiente reflexión: los católicos de los Estados Unidos son ya más de 40 millones. Consiguientemente, su aportación media a la Propagación de la Fe ha sido de unos 30 centavos (18 pesetas) aproximadamente por católico; el precio de una cajetilla de cigarrillos rubios.

¿Y España, qué? Los católicos españoles dieron el año 1959 para la Propagación de la Fe la cantidad de 47.313.566 pesetas. En España hay 30 millones de católicos. La conclusión es fácil. La contribución media de los españoles fue de poco más de 1'50 pesetas. Esto quiere decir que dieron en todo el año para la Obra Misional del Papa el precio de un periódico.

Montserrat

Eterns gegans, vells paladins
pedres rentadas, d'alt Llobregat
eures que creixen devall els pins
lloc de plegaries i pelegrins
es Montserrat

De Catalunya, fe milenari
com la Patrona t'han consegret
baix de les roques ton Santuari
semble de Espanya vell relicari
dins Montserrat

Quan le campana d'alt le torreta
en l' hora baixa ja ennigolat
sembre de cantiga le capelleta
sonriu contenta le Moreneta
de Montserrat

G. C.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Septiembre de 1960.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 12 — Margarita Vich Gomila, hija de don Gabriel y doña Margarita.

Día 24 — María Margarita Mayol Gomila, hija de don Lorenzo y doña Apolonia.

NUEVAS FAMILIAS

Día 12 — Don Gaspar Sastre Nigorra con doña María Gomila Roscar.

Día 28 — Don José Fullana Mesquida con doña Antonia Miralles Horrach

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE NOVIEMBRE

GENERAL: La lectura de la Sagrada Escritura en las familias.

MISIONAL: Por la juventud del Japón.

Las Religiosas honran a San Vicente de Paúl.

Día 1. — En el vapor correo de la noche embarcó para Barcelona nuestro apreciado Sr. Económico para proseguir su viaje a Buenos Aires el domingo día 4.

Día 2 — Primer viernes de mes. Cultos propios del día.

Día 4 — Por ser primer domingo de mes la colecta del día es por las obras del Puig.

Día 7 — Por la noche la Juventud femenina de A. C. ofrece solemne Hora Santa de desagravio en el Puig de San Miguel.

Día 8 — Natividad de Nuestra Señora. A las 11 Misa Cantada con serrón a cargo de don Juan Enseñat, Vicario. Por la noche la banda municipal de música interpreta elegidas composiciones de importantes maestros, clausurando sus brillantes actuaciones de este verano.

Día 12 — Don Juan Enseñat, Vicario asiste a una tanda de ejercicios para sacerdotes que se efectúa en S'on Bono.

Día 18 — Domingo. A las 8'30 de la noche Función de Tercera Dominica en su

fragio de don Juan Bibiloni Font de Tagamanent.

Día 22 — Con la solemne Hora Apostólica de los Hombres de A. C. que efectuaron el día anterior y la Misa a la que asistieron una nutrida representación de la Juventud Femenina de A. C. se dió comienzo a la intensa campaña de oraciones y sacrificios, que nuestra Parroquia ofrecerá por el éxito espiritual y acaustico de la Misión del Gran Buenos Aires.

Día 24 — Festividad de Nuestra Señora de la Merced. Hoy empieza para los niños, la Gran Misión de Buenos Aires, por su éxito espiritual se ofrece la Sabatina de la noche.

Día 25 — Fiesta Votiva de S. Vicente de Paul, Patrón de las religiosas. A las 8'30 Misa de Comunión general. A las 11 Misa solemne que ofició el Ilmo. y Rdm. Mons. D. Honorato Ribas Arcediano de Valencia. Ocupó la sagrada Cátedra el Rdo. P. Compañ Superior de los franciscanos del Santuario de Nuestra Señora de Cura.

Durante el día numerosos grupos de feligreses de nuestra Parroquia pasan por el Convento para complimentar a las Religiosas testimoniándoles sus sentimientos de gratitud por sus desvelos en asistir a las necesidades del pueblo. Ad multos annos.

Se clausura el Cursillo de Cristiandad núm. 203, para hombres, en la Casa de la Sagrada Familia (Palma) al que ha asistido don Pedro Cerdá Miralles.

Día 26 — Después de residir una temporada en Montuiri para pasar sus vacaciones ha emprendido viaje a Valencia el Ilmo. Mons. Ribas, Arcediano de aquella sede Metropolitana.

Día 29 — Festividad de S. Miguel Arcángel. Como todos los jueves de cada semana las Jóvenes de A. C. asisten en numerosa representación a la misa primera que ofrecen por el éxito espiritual y apostólico de la Misión del Gran Buenos Aires que para las personas mayores empezará el 1.º de Octubre. A las 10 Misa cantada en el Puig por los cofrades y bienhechores.

DIOS SE LO PAGUE

PARA LAS OBRAS DEL PUIG

Suma anterior	12.252'00
Antigua Caja Rural de Montuiri	4.000'00
D. Jorge Arbona	50'00
Devota persona	50'00
Devota persona	100'00
Devota persona	500'00
Sebastián Amengual	24'00
Título 86 Empréstito Margarita Mayol	500'00
Antonia Miralles Mas	25'00
D. Santiago Marqués	50'00
D. Angel Zaenz de Navarrete	100'00
Devota persona	75'00
D. Juan Marín	100'00
D. Rafael Mateu	100'00
D. Francisco Amengual	50'00
Suma y sigue	17.976'00